



平成25年10月 2日 豊玉南小学校たより

平成 25 年度 10 月号

運動会で学んだこと

校長 山田 裕

運動会には、保護者、地域の皆様に大勢お越しいただき、子供たちへのご声援ありがとうございました。雨天のため延期した昨年をはじめ、ここ数年間プログラムどおり実施できませんでした。本年度、秋空のもと、全種目を予定どおり実施できたことをうれしく思います。また、PTAの皆様には、受付や片付け等でお世話になりました。心より感謝申し上げます。

この運動会のために、各学年の担任は子供たちの持ち味やよさを充分に生かして演技できるようにと工夫を重ねて指導してまいりました。また練習を通して、子供たちが友達との関わりを広げ、お互いのよさを見つけ、認め合うきっかけを大切にしてまいりました。

6年生が「協力する」ことを通して、その姿をみせてくれたことがあります。

6年生が取り組んだ組体操は、お互いに相手の気持ちを受け止めていくことが大変重要になってきます。練習が始まった頃は、下で土台となって友達を支える子供から、重いとか肩がいたいなどの声があがっていたようです。「お互いの立場が違うものどうしの協力とは何か」ということを少しずつ学んでほしいと願いながら見守ってきました。ピラミッドの下で支える子供は完成したかどうかを自分の目で確かめることはできません。しかし、成功を信じて歯を食いしばり、上に立つ子供は下で支える友達の痛みを感じながら勇気を奮いました。子供たち自身、心が一つになれたと感じた時ではなかったかと思います。

今後とも教育活動には子供たちに育ってほしいねらいをもって取り組んでまいります。これから も保護者の皆様と教職員、学校との連携を常に図りながら、健やかな子供たちの成長を目指してい きたいと思います。

10月の行事予定

1日(火) 都民の日 休業日

7日(月) 委員会活動

12日(土) 土曜公開

14日(月) 体育の日

15日(火) 補充教室

13日〇〇 備儿教主

16日(水) 避難訓練 18日(金) 終業式

20日(日) 練馬祭り

21日(月) 始業式 クラブ活動

2 3 日(水) 4 時間授業

25日(金) 作って遊ぼう集会

28日(月) クラブ活動

29日(火) 生活科見学 (1,2年)

連合音楽会 (5年)

30日(水) 4時間授業

*研究授業のため1年2組は5時

間授業

今月の生活目標

落ち着きのある生活をしよう

秋は、読書の秋・スポーツの秋・食欲の秋と、様々なことに取り組むのによい季節です。学校では、落ち着いて学習し、子供たちにとって実り多い秋になるよう指導していきます。ご家庭でも、学習や運動など、自分の興味のあることにじっくりと取り組めるよう声をかけてください。

〈5年岩井移動教室〉

5年担任 齋藤 剛

9月4日から2泊3日で移動教室に行ってきました。初めての宿泊行事、さらに夏休みが明けてすぐの移動教室ということもあり、7月から準備を始めました。準備では、係ごとにポスターを作ったり、セリフを考えたり、自分達の移動教室をより楽しいものにするために、意欲的に活動していました。

9月4日、岩井へ向けていざ出発!初日の目 玉はなんといっても製鉄所見学。目の前で真っ 赤な鉄が長くなっていく様子。鉄が通る度に急 激に変化する室温。そして、工場内の焼けた鉄 の匂い。五感をフル活用して貴重な見学をして きました。宿舎ではお楽しみの肝試し。ゴール では、満点の星空を眺めることもできました。 2日目は朝から大雨でしたが、子供たちの行動 に合わせたように雲が切れ、予定通り磯遊びが できました。潮だまりには貝やかに、うになど がたくさんおり、どの子も夢中で探し回ってい ました。夜には、キャンドルサービスを行い、 全員でのゲームや歌、グループの出し物は大い に盛り上がりました。最終日は朝からいいお天 気になり、鴨川シーワールドへ向かいました。 シャチやイルカのショーを見たり、カラフルな 魚たちを見たりと、充実した時間を過ごすこと ができました。移動教室では、たくさんの方々 に支えられていることに感謝しながら過ごし た子供たち。今回の一人一人の成長を今後の学 校生活にも生かしていきたいと思います。

〈連合音楽会〉

音楽専科 一條 昌子

10月29日(火)に練馬区文化センター において連合音楽会が行われ、本校の5年生が 出演します。連合音楽会は3年ごとに出演でき る行事です。今の5年生は2年生の時に、同じ ように出演する5年生から招待を受けて、本番 前の演奏を本校の体育館で聴く機会がありま した。当時の5年生から「次は皆さんが演奏す ることになります。がんばってください。」と 聴いた時、2年生の子供たちが目をきらきらさ せて、期待に胸を膨らませていた様子を思い出 します。今回の演奏曲目は、合唱曲「いつかこ の海をこえて」と、器楽曲「パイレーツ・オブ・ カリビアン」です。大きな舞台で、5年生の素 敵な歌声と、キレのある演奏ができるよう、練 習に励んでいます。文化センターでの演奏は練 馬区の他の小学校との交流なので披露できま せんが、保護者の皆さんや本校児童への発表は 別に設ける予定です。

今年の5年生は低学年の時から歌が大好きで、天使のような歌声を聞かせてくれます。大きな舞台で思いっきり表現をする機会を得て、さらに自信を持って音楽を楽しむことができるようになればと思っています。

◇給食費・教材費 引き落とし日①10月 7日(月) ②10月15日(火)入金をよろしくお願い申し上げます。※4年生は教材費の引き落としはありません。

〈作って遊ぼう集会〉 特活部 奥谷 麻里亜

豊玉南小学校では「元気会」という縦割り活動を行っています。4月からその縦割り班で遠足に行ったり、ゲームをしたりしてきました。クラスとはちょっと違ったお友達は、始めは少し恥ずかしかったけれど、今ではずいぶん仲よくなりました。

10月には「作って遊ぼう集会」があります。縦割り班で集まり、手作りのおもちゃをみんなで協力しながら作ります。6年生が低学年に優しく教える姿もたくさん見られます。6年生は、みんなが楽しく作れて、みんなで楽しく遊べるおもちゃは何だろう、と今考えているところです。

当日は、作って遊ぼう集会の後に、元気会の班で給食も一緒に食べることになっています。優しい上級生の姿を見ながら「自分も大きくなったらあんな上級生になりたいな」とこれらの活動を通し、子供たちは育っています。元気会活動を通して、異学年の子供たち同士がたくさん関わる中で、思いやりのある子供たちに育ってくれることを期待しています。